
第６回 佐伯市廃棄物減量等推進審議会 

 
   令和５年８月３日（木） 午前 10 時 00 分～ 

   エコセンター番匠 大会議室（佐伯市東浜１番 38 号） 

 

 

１ 開   会 

 

２ 会長あいさつ 

 

３ 議   事 

 

 議題１ 第２次佐伯市一般廃棄物（ごみ）処理基本計画（案）について（諮問） 

 

 議題２ 答申について 

 

 

４ その他（事務連絡等） 

 

 

５ 閉   会 
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粗大ごみ戸別収集
周知チラシ(イメージ)
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資源物（布類）イメージ
：延岡市の例
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項⽬ 「Ｒ５．５．２６ 第５回審議会」 １班 住民グループの意見

議題1

第２次計
画の素案
（４Ｒの取
組など）

・指定ごみ袋を使っていない人がいるので、広報や啓発の仕方を工夫してほしい
・特に転入者は出し方がわからない人も多いと思われるので、アパート等を管理する会社等
に協力を仰ぐと効果があるのではないか
・ごみを減量するために、リユースショップやリサイクルショップ情報の紹介等にもっと力を
入れてほしい

議題２

(1)ごみ
袋の見直
し
(2)廃プ
ラ

・45Lの袋は継続して販売してほしい
・45Lと20Lの袋の間の大きさの袋がないので、３０Lの袋も作ってほしい
・ごみの量が少ないのに45Lの袋で集積所にごみを出している人も多いので、20Lの袋が
販売されていることをもっと広報した方がいいのではないか
・プラスチックの分別については、環境のためになるのであれば実施した方が良いと思うが、
完全にリサイクル（再資源化）されないのであれば、現在の分別方法を維持した方が良い
・ごみの分別について、分別の目的等を市民に広報や啓発を行ってほしい

その他

項⽬ 「Ｒ５．５．２６ 第５回審議会」 ２班 環境・事業グループの意見

議題1

第２次
計画
の素
案
（４Ｒ
の取
組な
ど）

〇レジ袋の削減とマイバッグの普及
・スーパー等、大分県では普及していると思う。
・ペットボトル回収の強化。リサイクル（ボトルからボトル、エプロン）企業努力
・コンビニに行くとレジ袋をもらってしまうが、ごみを入れたりして再利用している。
・マイバッグは好きではない（清潔ではない気がする）
・レジ袋がいい（廃油で製作していると聞いた）燃やす
・マイバッグを持つのが当たり前だったが、考えの違いがあることを知れてよかった。

〇環境教育及び啓発活動の推進
・学校教育の中にごみや環境の教育を組み込めないかと思う（評価〇→△）
・賞味期限と消費期限の違いを教育
・ペットボトルやトレイを洗浄した場合の環境汚染。

〇過剰包装削減の取組
・トレイはごみになる。しかし、企業としては見栄えや衛生面（ドリップ）を考えてトレイを使用
している。
店舗での回収を行っている。しかし持っていくのが大変。回収すればごみの減量になる。

・段ボールに新聞紙を入れると回収しない（※今は回収する）束ねると間違いなく回収する

〇生ごみに関する減量化の推進
・多いと燃料費がかかる
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前回の審議会での意見
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項⽬ 「Ｒ５．５．２６ 第５回審議会」 ２班 環境・事業グループの意見

議題1

第２次計
画の素案
（４Ｒの
取組な
ど）

〇もったいねぇを合言葉にした再利用を推進
・賞味期限に注意している（買いすぎ防止）１日過ぎたら廃棄してしまう。
・段ボールが多いが、引き取り単価が下がっている（通販で段ボールが増加している）
・ペットボトルキャップを収集していたが・・・ごみなのか？再開できないか（資源物、ワクチ
ン）大手は実施（コストがかかり、中小企業では厳しい。企業努力。大分県も動いている。
大分市プラ回収でキャップ回収。

議題２

(1)ごみ
袋の見直
し
(2)廃プ
ラ

・ごみ袋の中サイズを作って欲しい
・資源ごみ（紙）商工会で古紙回収をしているが、それを入れる紙袋が無い。
（米袋に入れている）

・破れやすいのが気になる
・色々な種類を作成すると良いと思う。
・メイドインジャパンかと思っていた。

その他 大分市のごみの分別は種類が多い。佐伯市は分別した方が良い
・エコファミポイントをマルミヤでできるのか？

項⽬ 「Ｒ５．５．２６ 第５回審議会」 ３班 処理業グループの意見

議題1

第２次計画
の素案
（４Ｒの取組
など）

・紙は、リサイクル業者としては、ひもで十字縛るのが良い。
袋では禁忌（きんき）品あり（弁当カラ、マスク、ティシュなど）

・分別が悪いものがあるが、資源が含まれているので取り残しできず収集している。
反省しないのではないか。

・市報などあまり見ないので、こども向けに特化したイベントなどで啓発すべき。
意識が高い人はすでに取り組んでいる。

・集積所の看板で「分別ルール」を載せないか。
・日本のリサイクル率（４０パーセント） 上勝町では８０％以上。
小さい頃から習慣づけが必要。 → 廃品回収や学校の取組をすすめるべき。

議題２

(1)ごみ袋
の見直し
(2)廃プラ

・大分市では、廃プラを乾燥機に入れてでもやっている。資源化する意識があれば協力し
てもらえる。
・経費が増えるため、市民負担を上げる必要はある。
・中サイズの袋の導入は、必要性を調査しては （月曜と木曜では木曜が少ないため、実際
に量を比較するなど）
・廃プラは、まずは拠点回収（学校など）してはどうか。環境教育にもなる。
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前回の審議会での意見
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計画の項目 委員意見

表紙、表紙裏、目次

１～２
ページ

第１章 計画の概要

３
ページ

第２章
１ ごみ処理行政の沿革

4～５
ページ

２ ごみ処理の流れ、フ
ロー

６
ページ

３ ごみ処理施設の概要

７～１０
ページ

４ ごみ処理実績

１１
ページ

５ ごみ処理経費の推移

１２
ページ

６ 施策評価

１３
ページ

７ 課題

意
見
ま
と
め

１
章
、
２
章

計画の項目 委員意見

１４
ページ

第３章 ごみ処理基本計
画 １ 計画の基本方針

１５～１７
ページ

２ 計画の目標

１８～１９
ページ

3 目標達成のための施
策

２０
ページ

４ ごみの分別区分

２１
ページ

５ 収集･運搬計画

２２
ページ

６ 中間処理計画

２３
ページ

７ 最終処分計画

24～26
ページ

８ ごみ処理に係るその
他の計画

27
ページ

９ 計画の進行管理

２８～３２
ページ

資料編

３３
ページ

最終ページ ４Ｒ説明

意
見

ま
と
め

第
３
章
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意見集約用（計画案）
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答申の内容

本審議会は、第２次佐伯市一般廃棄物（ごみ）処理基本計画（案）について、
審議を重ねた結果、その内容は妥当であると答申します。

つきましては、計画の推進に当たり、次のとおり意見をつけさせていただき
ますので、今後の取組の参考として検討されるようお願いいたします。

１ 環境教育について

さまざまな世代が環境に関わる取り組みへ参加できるよう、内容の充実
や機会の提供を図ること。

２ ごみの減量、資源化の推進について

新しいごみの出し方について、市民の協力を得るように、資源物の分別方
法等の周知（特にリサイクルできる布類）を徹底してほしい。安全な収集・運搬
体制を確保するためにも分別排出の徹底が不可欠であり、より一層丁寧な啓
発に力を注ぐことなどに十分留意すること。

答
申
内
容

ま
と
め

①

３ ごみ処理手数料について

令和４年８月２５日付の答申でも提言しているとおり、高額なごみ処
理経費が必要とされることを、市民に十分説明し、さらなる減量の取組
への協力が得られるように啓発すべきである。

今後もごみ処理経費や排出量を把握し、損益分岐点等を勘案した基準
となる負担割合を設定し、近隣市町村の動向を鑑みて、適正な額を検討
してほしい。

具体的には、以前提案のあった袋のサイズ変更や料金改定の実現に向
け、他市の値上げの動向を踏まえ、料金改定に踏み込む必要があると考
える。

新たな指定ごみ袋制度を検討する場合には、減量が難しい紙オムツの
利用者に対する負担軽減措置や、袋の中サイズの新設を検討してほしい。

関連して、資源となる「その他の紙類」のリサイクルを推進させるため、
協力する市民に対し、回収用紙袋の配布等を検討してほしい。

答
申
内
容

ま
と
め

②
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意見集約用（答申）
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令和３年度 令和４年度 令和５年度 令和６年度〜

11/11 3/23 7/7 8/25 ５/26 8/3 R6年７⽉〜

1/28 3⽉ 4⽉ 6/21 9⽉ 12⽉ ９⽉ 10⽉ ４⽉

４ その他 今後のスケジュールなど

市
民
意
見

計画たたき台作成 計画素案の検討
最終案
の決定

計画実施に向けた準備 （収集業務委
託の入札ほか）

計画
決定

審
議
会(

１
回
⽬)

審
議
会(

２
回
⽬)

審
議
会(

３
回
⽬)

審
議
会(

４
回
⽬)

審
議
会(

５
回
⽬)

議
会(

教
民)

概
要
説
明

ご
み
処
理
手
数
料

条
例
改
正

第２次
ごみ
処理
基本
計画

スタ
ート

市
民
ア
ン
ケ
ー
ト

審
議
会
か
ら
答
申

搬
入
時
間
の
短
縮
条
例
改
正

審
議
会
へ
諮
問

議
会(

教
民)

経
過
説
明

議
会(

教
民)

経
過
説
明

審
議
会(

６
回
⽬)

収集方法の見直し検討
課題の整理

手数料の見直し検討

審
議
会
へ
諮
問

審
議
会
か
ら
答
申

手数料改定に伴う準備

市民へのお知らせ Ｒ４．９月～ （地区回覧、市報等）

計
画
案
パ
ブ
リ
ッ
ク
コ
メ
ン
ト

少
量
粗
大
ご
み
戸
別
収
集

Ａ
Ｂ
地
区
に
て
先
行
開
始

R6.4.1運用開始

・蛍光灯・乾電池の定期収集
・少量粗大ごみ戸別収集
・分別品目の変更

（資源の布類の拡大、
自転車等を粗大へ）

・ごみ処理手数料の改定

・指定ごみ袋の見直し ・廃プラ分別検討
・手数料の負担割合の検討

審
議
会
で
の
検
討

(

１
回
⽬)

⼿数料⾒直しの例 「岐⾩県多治⾒市」ＨＰから

－10－

４　その他


